

Nous avons dit précédemment que M. Lionais avait téléphoné le 4 février à M. H. H. Henshaw; que le 5 février M. Lionais avait écrit à la compagnie, sous le couvert de M. H. H. Henshaw, secrétaire-trésorier de la compagnie et que la compagnie avait accusé réception le 16 février de la lettre du 5 février de M. Lionais.

Voyons maintenant les déclarations de M. H. H. Henshaw: "Après avoir parlé quelque temps dans mon bureau, il (M. Lionais) est parti apparemment satisfait, et rien de plus n'a été dit ou fait jusqu'à ce que les articles aient apparu, lesquels articles sont tout-à-fait trompeurs et inexacts."

Or, comme nous l'avons dit dans notre numéro du 20 février, c'est le 30 janvier qu'a eu lieu l'entrevue de M. Lionais et de M. Henshaw. Notre premier article sur la question est daté du 13 février. Or, entre ces deux dates, il y a le téléphone du 4 — répétition plus accentuée des menaces du 30 janvier — et la lettre du 5 motivée par le téléphone du 4.

Et M. Henshaw trouve qu'il ne s'est rien passé entre le 30 janvier et le 13 février?

M. Henshaw est difficile!

Cette nouvelle affirmation de sa part vient bien à point pour donner une idée de ce que vaut sa lettre, en présence de nos deux articles précédents et des deux lettres reproduites dans notre dernier article.

LA BANQUE DE ST-HYACINTHE

Nous publions d'autre part le rapport des directeurs de la Banque de St-Hyacinthe présenté à l'assemblée générale des actionnaires du 16 février courant.

La Banque de St-Hyacinthe a payé à ses actionnaires deux dividendes semestriels de chacun 3 pour cent formant un total de \$19,661,84; après avoir pourvu aux créances considérées mauvaises il reste au crédit du compte de profits et pertes une somme de \$43,074.88 indépendamment du Fonds de Réserve qui s'élève à \$75,000.

La feuille de balance est signée de M. E. R. Blanchard qui pendant dix-sept ans a occupé avec honneur la position de caissier de la banque de St-Hyacinthe; frappé soudainement par la mort à la veille de l'assemblée générale, il n'a pu recevoir les félicitations, de ses directeurs et des actionnaires pour son zèle et son dévouement envers la banque.

Le PRIX COURANT s'associe aux sentiments de regret exprimés par les directeurs et les actionnaires et prie la famille de M. E. R. Blanchard d'agréer ses sincères condoléances dans le malheur qui la frappe.

LES LETTRES ANONYMES

Combien de fois serons-nous obligés de répéter que nous ne répondons pas—que nous ne répondrons jamais—dans les colonnes du PRIX COURANT, aux demandes de renseignements qui nous sont formulées par lettres anonymes?

L'abonné, le lecteur du PRIX COURANT, ou la personne qui nous a adressé une lettre parvenue vendredi matin à nos bureaux et qui l'a remise au train, de manière à ce que nous ignorions même le lieu de sa provenance, est prié de faire connaître son nom, s'il veut avoir une réponse à sa demande de renseignements.

L'auteur de la lettre est par trop discret pour nous garantir que sa demande ne cache pas quelque piège.

S'il est vraiment de bonne foi qu'il nous le prouve en répétant sa demande sous sa signature et nous lui répondrons, non dans LE PRIX COURANT, mais par lettre personnelle.

LA SITUATION DES BANQUES

Bien qu'elle ait diminué de \$5,500,000 en janvier la circulation des banques est en excès de \$6,450,000 sur celle du mois correspondant de l'an dernier.

Comme tous les ans en janvier, le gouvernement fédéral a fait d'importants retraits sur ses dépôts, ces retraits s'élèvent cette année à \$4,250,000 pour le mois de janvier sous revue.

Les dépôts du public remboursables à demande sont en diminution de \$8,600,000 et ceux remboursables après avis, c'est-à-dire portant intérêt augmentent d'environ \$4,800,000. Cette augmentation est due en grande partie à des virements des premiers dépôts aux seconds. Le même fait se produit périodiquement: en janvier ceux qui ayant un compte-courant improductif ne prévoient pas de besoins avant la reprise des affaires prennent l'engagement de laisser leurs fonds en banques pendant au moins trois mois et reçoivent comme compensation de cette espèce de prêt un escompte de trois pour cent.

Quant à l'ensemble des dépôts, il est connu qu'ils diminuent toujours en janvier; on en sait les causes: chômage, morte-saison, règlement des comptes de fournisseurs, etc...

Les réflexions précédentes s'appliquent uniquement aux dépôts canadiens; les dépôts du dehors ont également baissé, la diminution est de 1 million.

Quant aux prêts consentis par les banques, il y a diminution de 1 million sur ceux à demande au Canada et augmentation de \$1,400,000 sur ceux au dehors.

Les prêts courants au commerce canadien dépassent encore 322 millions, en baisse seulement de \$282,000 sur décem-

bre, alors que ceux consentis ailleurs tombent de \$34,131,000 à \$31,060,000.

Voici le tableau résumé de la situation de banques au 31 dec. et au 31 jan. 1903 :

PASSIF.	31 dec. 1902	31 jan. 1903
Capital versé.....	\$72,795,440	\$72,856,125
Réserves.....	44,517,681	44,630,856
Circulation.....	\$60,574,144	\$55,040,987
Dépôts du gouvernement fédéral.....	6,497,029	2,238,059
Dépôts des gouvern. provinciaux.....	3,123,493	3,981,103
Dép. du public remb. à demande.....	115,890,499	107,767,043
Dép. du public remb. après avis.....	254,217,869	259,017,187
Dépôts reçus ailleurs qu'en Canada.....	37,199,339	36,129,904
Emprunts à d'autres banq. en Canada..	719,778	725,622
Dépôts et bal. dus à d'autr. banq. en C.	3,202,550	3,728,604
Bal. dues à d'autres banq. en Anglet...	5,611,582	4,799,345
Bal. dues à d'autres banq. à l'étranger.	1,157,683	882,049
Autre passif.....	11,314,489	11,947,362
	\$499,508,534	\$486,257,341

ACTIF.

Espèces.....	\$12,892,235	\$12,912,676
Billets fédéraux....	24,730,575	25,148,231
Dépôts en garantie circulation.....	3,297,270	2,797,270
Billets et chèques sur autres banques...	20,517,282	13,500,877
Prêts à d'autres banques en Canada, garantis.....	719,777	725,622
Dépôts et balances dans d'autr. banq. en Canada.....	4,873,336	4,495,999
Balances dues par agences et autres banques en Ang...	9,023,489	5,740,363
Balances dues par agences et autres banq. à l'étranger.	13,694,959	12,007,668
Obligations des gouvernements.....	9,455,752	9,353,611
Obligations des municipalités.....	15,196,264	15,789,779
Obligations, actions et autr. val. mobilières.....	36,925,800	37,949,012
Prêts à dem. remboursables en Can.	51,385,890	50,319,908
Prêts à dem. remboursables ailleurs	43,704,054	45,159,558
Prêts courants en Canada.....	322,879,089	322,597,941
Prêts courants ailleurs.....	34,131,237	31,060,385
Prêts au gouvernement fédéral.....		
Prêts aux gouvernements provinciaux	4,224,119	3,340,977
Créanc. en souffrance	1,764,813	1,999,681
Immeubles.....	864,820	854,096
Hypothèques.....	762,182	765,313
Immeubles occupés par les banques....	7,556,236	7,646,645
Autre actif.....	7,105,459	6,380,635
	\$625,388,209	\$610,545,531

Personnel

M. Charles Chaput, de MM. L. Chaput, fils et Cie et Mme Chaput, partiront prochainement pour Sainte-Augustine, Floride, où M. Chaput compte prendre un mois de repos bien mérité.